

令和2年度 第7回教育委員会議 会議録

1. 開催日 令和2年10月23日（金）
2. 会場 文化創造センター会議室
3. 開会及び閉会時刻 開会 17時 閉会 17時40分
4. 出席委員 高橋教育長、加藤代理、山口委員、濱本委員、川田委員
5. 議場への出席者 阿部教育次長（説明員）、西田参事（説明員）
野原補佐（記録者）

議事の概要

- 教育次長 ただいまより令和2年度第7回教育委員会議を開催します。
- 教育長 議題に従って進めたいと思います。
会議録署名委員は、川田委員を指名し、会期は今日1日でよろしいですか。
- 全委員 はい。
- 教育長 それでは第3の事務報告をお願いします。
- 教育次長 先月の定例教育委員会議以降の主なものについてご報告いたします。
（レジメ2、3ページ 参照）
- 教育長 今回の報告で何かご質問はありますか。
- 全委員 ありません。
- 教育長 議案第1号中札内村文化振興奨励事業補助金についてお願いします。
（別添資料1にて説明。）
- 教育長 今回の説明で何かご質問はありますか。
- 全委員 ありません。
- 教育長 議案第2号令和元年度中札内村教育委員会の活動状況に関する点検・評価についてお願いします。
（別添 別冊にて説明。）学識経験者については、二年間同じ人をお願いしたいと思っております、今年も大和田貢一さんをお願いしたいと考えています。
- 教育長 今回の説明で何かご質問はありますか。本日も配りしていますので、後からでも何かあれば、次長までお願いします。
- 教育長 議案第3号中札内村文化賞の決定についてお願いします。
（別添資料2にて説明。）
- 教育長 今回の説明で何かご質問はありますか。
- 全委員 ありません。
- 教育長 協議第1号区域外通学の許可についてお願いします。
- 教育次長 前回、上札内区域に住んでいて、来年中札内小学校に進学したいという要望があり、今回は協議ということで話題提起とさせていただきます。
（別添資料3にて説明。）
- 規則第5条で、過去に（教育的配慮）中札内小学校から上札内小学校への通学を許可したことがあります。
- 教育長 上札内小学校区域の保護者から中札内小学校への強い通学希望があったことと、学校選択制についての説明がありました。
- 山口委員 中札内小学校区域の保護者から上札内区域への希望があった場合、承認するというのでしょうか。
- 教育次長 すべてを自由にすることはこれからの議論になります。
- 加藤代理 そういう希望があった場合、検討はするということですよ。ね。
枠を決めなくても、その都度検討の中で決めていくということですよ。ね。

教育次長 今の規則の「正当と認められる特別の理由があるとき」をなくして、自由
選択制にしてしまうか。新入学生のみにするか、全学年にするのか、そう
いった決めは必要になってきます。6年間いつでもいいことにしてしまう
と、学校経営が難しくなってしまう。そう考えると新入学児のときにとす
るか。
規則で「正当と認められる特別の理由があるとき」とあるが、他の自治体
だともう少し、ゆるく書いてあるところがある。東京の町田市は区域のよ
らず、児童を就学させようとするときは、教育委員会の承認を得なければ
ならない。となっています。

加藤代理 昔、更別の人が上札内小学校に通った人がいる。岩内の人の中札内中学校
に通っていた。豊成小学校と川西小学校は選択できる。
いつまでに結論を出せばよいのか。

教育次長 入学の案内を出さないといけないので来月までには。現状でいくか、ゆる
くするか。

加藤代理 ダメとはいえない。片方を認めて、もう片方を認めない訳にはいかないか。
事務局 上札内小学校から中札内小学校への要望は、上札内保育園がなくなって今
の友達と一緒に中札内小へ入学させたいという理由と、学校規模を理由に
するとは違いがあります。
担当としては区域がなくなってしまうと、スクールバスを効率よく運行さ
せることが難しくなる可能性が大きいです。他の自治体のケースでは、区
域外通学の場合、保護者の責任で通学というケースが多いとみています。

山口委員 山村留学を始めた場合、関わりがありますよね。
教育次長 相反することにはなりません。上札内に定住してもらえないようにしないとい
けないと思っています。上札内に人を集めたいです。

加藤代理 空き学年のところに、山村留学生が来たときの問題。結局、いつまで山村
留学を区切るのか（募集）。人事にも関わる。

教育次長 鹿追町では、募集はすでに終わっている。翌年度の人事には間に合うよう
にしないといけない。

加藤代理 募集期限はいつまでと考えているか。
事務局 今年は12月25日まで。
濱本委員 「正当と認められる」というところが重い。「特別な理由」も「希望」に
した方がよい。

加藤代理 「中学校」も一校しかないのを削除した方がよい。
教育次長 次回、学校区域と合わせて、高校生への支援も提案させてください。
教育長 「通域区域以外を希望する場合は、教育委員会に伝えることができる」に
した方がよい。次回提案することによってよいですか。
それでは次回の会議の日程についてお願いします。

教育次長 次回の会議は11月26日（木）16時からとしたいと思います。
教育長 それでは、次回の会議は11月26日（木）16時からということで、よろ
しく願いいたします。

令和2年10月22日

教育長 高橋 雅人

署名委員 川田 一幸

記録者 野原 誠司